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南国都市报3月7日讯（海报集团特
派记者李磊陈蔚林）3月7日下午，十四

届全国人大二次会议海南代表团举行开

放团组活动，向境内外媒体记者开放代表

团审议过程，在媒体提问环节，海南代表

团团长、省委书记冯飞，海南代表团副团

长、省长刘小明等11名代表回答了记者

提出的14个问题。

《人民日报》、新华社、中央广播电视总

台、《光明日报》、《经济日报》、《中国日报》、

凤凰卫视、路透社、西班牙国家电视台、哈

萨克斯坦通讯社、哥伦比亚《观察家报》等

67家境内外媒体152名记者到场采访。

15时45分左右，代表审议发言结束，进入

媒体提问环节，记者们争相举手提问。

《人民日报》记者首先提问：“海南如

何发挥比较优势，以新质生产力推动高质

量发展？”冯飞回答时表示，海南正因地制

宜谋划、科学把握规律，推动发展新质生

产力，充分发挥开放政策优势和“三度一

色”自然环境优势，大力发展南繁种业、深

海、航天三大未来产业，打造绿色低碳供

应链产业链，加快推进生物医药、数字经

济、石化新材料等战略性新兴产业高质量

发展，努力让海南成为新质生产力的重要

实践地。

在回答美国国际市场新闻社记者关

于海南自由贸易港在扩大制度型开放，主

动对接国际高标准经贸规则上有哪些进

展和下一步打算的提问时，冯飞表示，海

南推动建立健全自由贸易港政策制度体

系，本质就是制度型开放。当前，海南正

全力推进自由贸易港封关运作“一号工

程”，确保如期实现封关后，与国际通行经

贸规则更好衔接，与内地超大规模市场的

联系更加紧密；正积极对接国际高标准经

贸规则，与全球自贸区（港）围绕制度型开

放进行互学互鉴、互联互通，努力构建“两

个基地”“两个枢纽”“两个网络”，推动在

制度型开放上取得更多真刀真枪的改革

进展和真金白银的务实成果。在回答香

港大公文汇传媒集团记者提出的海南如

何加强生态文明建设、推进绿色低碳发展

的问题时，冯飞从确保海南生态环境只能

更好、不能变差，滚动实施国家生态文明

试验区标志性工程，促进经济社会全面绿

色低碳转型三个层面进行了回答。

刘小明在回答新加坡《联合早报》记者

关于海南自由贸易港如何通过改善营商环

境吸引外资的提问时表示，海南自由贸易

港建设启动以来，外贸和外资规模大幅度

增长。能够取得这样的成绩，得益于改革

开放的政策，以及海南持续打造法治化、

国际化、便利化的一流营商环境。下一

步，海南将优化“办成事”的机制、打造“好

办事”的环境、形成“办好事”的生态，做好

“优化服务、指标赶超、强基固本”三件事，让

营商环境这个“金饭碗”含金量更高、成色

更足。在回答新华社记者关于海南如何持

续保障和改善民生的提问时，刘小明表

示，海南时刻把群众安危冷暖放在心上，

坚持尽力而为、量力而行，补短板、创亮点

“两手抓”，问计于民、问需于民、问效于民，

扎实办好群众关注的身边具体事。我们

聚焦就业，让群众“口袋”更为殷实；聚焦

教育，让更多孩子“就近上好学”；聚焦医疗

卫生，让百姓更有“医靠”；聚焦住房保障，让

人民更加“安居宜居乐居”；聚焦社会保障，

让群众拥有更多“稳稳的幸福”。

媒体记者还围绕海南自由贸易港封

关运作、推动自由贸易港政策落地、提升

进出海南岛交通运输保障能力、热带特色

高效农业发展、国际旅游消费中心建设等

热点领域开展提问。倪强、李军、丁晖、何

琼妹、蔡强、吕妍、林豪、陈凡、黄海文等代

表分别回答记者提问。

南国都市报3月7日讯（海报集团特
派记者李磊陈蔚林）3月7日，海南代表

团在住地举行全体会议，继续审查《关于

2023年国民经济和社会发展计划执行情

况与2024年国民经济和社会发展计划草

案的报告》《关于2023年中央和地方预算

执行情况与2024年中央和地方预算草案

的报告》，审议《中华人民共和国国务院组

织法（修订草案）》。

冯飞、刘小明、王宏、陈国猛、倪强、

李军、苻彩香、王小云、曹献坤、丁晖、何

琼妹、蔡强、李锋、周军平、吕妍、林豪、韦

小丽、陈凡、林桓、景柱、黄海文、雷亚飞、

苏少洪、吴少玉等代表出席会议。戴军、

张毅列席会议。根据大会秘书处统一安

排，大会秘书处法案组、简报组和国务院

办公厅、国家发改委、财政部、国家国际

发展合作署相关同志到代表团听取意

见、开展工作。

在审议国务院组织法修订草案时冯

飞表示，修订草案始终坚持以习近平法治

思想为指引，严格按照依宪立法的原则，

充分吸收了党的十八大以来党和国家机

构改革的重大理论成果和实践成果，准确

把握了新形势、新任务、新要求，呈现始终

坚持党的全面领导、突出强调依法行政、

规定更加完备具体等特点，实施后必将为

国务院依法全面正确履行职能提供重要

法治保障，完全赞同。修订草案审议通过

后，海南将认真组织好学习贯彻，进一步

加强党对法治政府建设的领导，努力建设

让人民满意的法治政府、创新政府、廉洁

政府和服务型政府。

刘小明表示，国务院组织法的修订，

是坚持党的全面领导、加强政府自身建

设的必然要求，是推进国家治理体系和

治理能力现代化、加强法治政府建设的

重要举措，是坚持以人民为中心、加强人

民满意政府建设的制度保障，必将为推

进政府机构、职能、权限、程序、责任法定

化，为国务院组织机构协同高效运行、政

府效能提升提供有力支撑。该法修订实

施后，我们将及时在全省政府系统传达

学习宣传贯彻，做好省政府相关工作规

则制度的修改完善。

代表们在继续审查两个报告和草案

时一致认为，两个报告和草案坚持以习近

平新时代中国特色社会主义思想为指导，

完整准确全面贯彻新发展理念，坚持以人

民为中心的发展思想，总结工作客观全

面，目标制定和预算安排科学合理，与政

府工作报告相得益彰，对此完全赞同。

海南代表团继续审查计划报告和草案、预算报告和草案
审议国务院组织法修订草案

冯飞刘小明出席

海南代表团举行开放团组活动
冯飞刘小明等代表接受境内外媒体采访

南国都市报3月7日讯（海报集团特派
记者刘晓惠刘操）桃花开，燕归来。3月7

日，北京，暖意融融的春日。

会场上，海南省女性代表委员们建言

资政、共议国是。几乎每年，她们都是在履

行职责的忙碌中度过自己的节日。她们是

各行各业的佼佼者，是民生问题的观察者，

也是群众心声的传递者。她们展现了新时

代女性的智慧和卓越风采，为这场盛会增

添了一抹温柔的亮色。

履职全国政协委员一年时间，住琼全

国政协委员、陵水黎族自治县文罗镇副镇

长、五星村党总支书记黄丽萍走遍了文罗

镇各个村庄，她深入农户家中和田间地头，

倾听民声、收集民意，搜集材料，在厚厚的

笔记本上记录下沉甸甸的思考建言；

从医35年、专注生殖医学领域27年，住

琼全国政协委员、海南省妇女儿童医学中

心生殖医学中心首席专家卢伟英履职脚步

不停。她长期扎根医疗最前线，始终把病

人当成亲人看待，认真聆听患者的问诊需

求，温暖着、护佑着生育大军，帮助无数患

者圆了“父母梦”；

全国人大代表、保亭黎族苗族自治县

副县长吕妍把保亭当作家乡，在短视频平

台开通个人账号，亲自出镜带网友“玩转”

保亭，“火”出圈，她说：“宣传好海南、推介

好保亭是我义不容辞的责任”；

全国人大代表、儋州市白马井镇学兰

村党支部副书记吴少玉做大做强的土糖事

业，让村民也尝到甜头。制糖基地以“短

期投资+年底分红+劳动输出”的模式吸纳

周边村庄的贫困户和传统制糖技艺人进厂

务工。截至目前，已累计发放红利196.2万

元；

全国人大代表、正大（海南）兴隆咖啡

产业开发有限公司行政后勤部后勤主管黄

海文在原兴隆华侨农场咖啡厂一干就是30

余年，先后担任过产

品化验员、车间主

任、副厂长等职务，

把青春和热血都奉

献给了咖啡事业。

如今，她积极提升品牌

竞争力，让兴隆咖啡融

入世界舞台；

……

她们在创新中自强不息、在创造

中开拓进取、在创业中艰苦奋斗，主动扛起

推进海南自贸港建设的巾帼担当，在各自

岗位上建功立业，为新时代增光添彩。

在乡村振兴一线，在科技攻关前沿，在

社会服务领域……她们用情怀和担当，在

新时代展现出巾帼之志。温柔坚忍的

“她”、智慧勇敢的“她”、自信顽强的“她”，

千千万万个“她”植根于千家万户，立足于

各行各业，撑起时代的“半边天”。

海南女性代表委员在全国两会上展现“她力量”

勇担时代使命绽放巾帼风采

黄海文代表发言黄海文代表发言。。
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封烁摄韦小丽代表发言韦小丽代表发言。。


